

# De Alcatea

## Treinta años cazando y criando junto al pointer

Por LUIS FUENTES MAESTRO

Con más de tres décadas de cría y desarrollo de una línea de pointers muy cazadora, José Luis Sevilla se ha convertido en uno de los más antiguos criadores de esta raza en nuestro país.



### ¿Cómo empezaste en esto de la caza?

Creo que se nace con este espíritu de caza con perro. Encontré el momento en que podía desarrollar el conjunto de actividades que conlleva el deporte de la caza en Valladolid, aunque tengo mis recuerdos de niño en los campos de Valencia con mi perro. Este amor por la naturaleza, como cazador, hizo posible poder disfrutar del medio natural y de mis pointers. Adquirí dos hembras de pointer de sangre inglesa, pues en aquellos momentos no había en España referencia de garantía, según una conversación que mantuve con el ya fallecido juez David Salamanca.

### ¿Por qué escogiste la raza pointer?

Soy una persona a quien le entusiasma el mundo del perro, y aunque en casa siempre hemos disfrutado de la compañía de un perro, con el que más me he sentido identificado ha sido con el pointer.

### ¿Cuándo empezaste a criar pointers y por qué razón?

Llevo con esta afición más de treinta años y durante este tiempo nunca me he sentido ni me he considerado criador, sino más bien un verdadero fan de esta raza, procurando hacer todo lo mejor posible. Todos mis cachorros salen tatuados con mi afijo De Alcatea, estimo que es una manera de responsabilizarse de lo que se hace.

### ¿Qué caza es la que más te gusta y cuál crees que es la más adecuada para tus pointers?

Siempre he practicado con mis pointers la caza salvaje en tierras resacas de Castilla, siendo mis preferidas la perdiz, la codorniz y la becada, aunque también disfruto de las muestras cazando el conejo en monte bajo y entre zarzas. Esporádicamente, he



José Luis siempre ha practicado con sus pointers la caza salvaje en tierras resacas de Castilla, siendo sus preferidas la perdiz, la codorniz y la becada. En la foto, Toni de Alcatea en una bella muestra.



participado en alguna prueba de competición, pero no así mis pointers, que con mi afijo sí que han concursado en otras modalidades.

**¿Cuáles son las características del pointer ideal que persigues en tus perros?**

Los instintos son hereditarios y las muchas cualidades que deben adornar al perro de muestra en la caza son las que nos cita Santiago Pons en su libro *El Perro de Caza*, cuando afirma "Que cace igual el pelo (conejo, liebre) que la pluma (perdiz, codorniz), que cace en verano y en invierno, a cualquier hora del día, en rastrojos y en monte bajo, en llano y en la serranía, en terrenos pantanosos y en seco". Si después de todo esto somos capaces de conseguir unos pointers muy equilibrados, con una nariz dulce (sensible), que haga posible una buena parada, mostrando a la perdiz salvaje desde lejos, estaremos en la línea de hacer bien las cosas.

**¿Belleza o trabajo?**

Enunciaría esta pregunta con las palabras ¿caza y morfología? Caza, la respuesta es ésta, siempre con sus instintos naturales presentes (y hay que procurar que sigan presentes), pues

debemos tener en cuenta que los instintos son hereditarios y sirven para condicionar el desarrollo del comportamiento. La morfología es primordial que sea fuerte porque esta raza se caracteriza por ser resistente de acuerdo con los vientos, ya que perciben muchas más emanaciones que cualquier otra raza, por lo que consume más cantidad de energía. El pointer debe ser apto para todo tipo de terrenos y tiene que ir acompañado de los caracteres morfológicos inherentes a la raza, por lo que creo conveniente unificar estos dos criterios.

**¿Qué opinas sobre los concursos de hoy en día? ¿Crees que realmente sirven para seleccionar los mejores sementales?**

Todo lo que se haga con buen criterio con relación al pointer es positivo. Lo más importante recae en elegir las cualidades que sean capaces de mejorar a tus pointers, dependiendo de la línea de trabajo, para después aplicarlas para su mejora y perfeccionamiento y, por supuesto, para seleccionar a los mejores sementales, pero me gustaría aclarar que se debería distinguir entre los pointers dedicados a concursar y el pointer de caza. En este punto, quiero hacer

Según este criador, la competición que más se acerca a las características de la caza es la modalidad de San Huberto, en la cual se pueden apreciar más de cerca las facultades de nobleza, obediencia y sensibilidad del pointer. En la foto, Purdey de Alcatea.

mención a Ismael Tragacete, el cinco veces Campeón de España y Campeón del Mundo de caza menor con perro, quien en su libro *Así cazo*, hace mención de uno de mis pointers, considerándole "el perro de caza con el que siempre había soñado".

**A tu juicio, ¿cuál es la mejor prueba para este fin?**

Todas las pruebas son positivas, pero la que más se acerca a la característica de caza es la modalidad de San Huberto, donde se pueden apreciar más de cerca las facultades de nobleza, obediencia y sensibilidad del pointer, que, junto al cazador, forman un conjunto capaz de desarrollar la preparación para el deporte y el ejercicio de la caza. >>



**Un gran recuerdo**

Comparte con nosotros una escena de caza o un momento especial que recuerdes con uno de tus pointers.

Es mediodía, 15 de agosto de 1987, un sol ardiente, pesado, cae sobre nosotros, mi pointer, abstraído, ajeno al calor que todo lo inunda, sigue ensimismado tras el rastro de una codorniz que se oculta de los implacables rayos bajo las hileras serpenteantes de las pajas dejadas por la cosechadora; corretea, se detiene, va despacio, queda inmóvil, hierático..., cerca hay un arroyo que aún conserva algo de humedad, que mantiene fresca la hierba, hacia donde parece dirigirse la codorniz. Se trata de un recuerdo imborrable del intachable trabajo de aquel pointer tras la codorniz.

Cachorro de Alcatea.



El pointer debe ser apto para todo tipo de terrenos y tiene que ir acompañado de los caracteres morfológicos inherentes a la raza, según nos cuenta José Luis. En la imagen, Agi y Ara de Alcatea.

A mi juicio, las pruebas de caza que se hacen en el Reino Unido son las más idóneas para los pointer.

**Cita un pointer de trabajo con el que hayas cubierto o con el que cubrirías.**

Con todo mi cariño y respeto hacia los demás pointers, creo que en los últimos años hubiera sido Jalo.

**Pointer Club ¿Eres socio?**

Actualmente no. Creo que como socio me absorbería demasiado tiempo, del que lamentablemente no dispongo.

**¿Qué opinas del momento actual en el que se encuentra la raza?**

No hace mucho tiempo escribí en la revista El Mundo del Perro un artí-

El pointer es un animal con numerosas virtudes que nos permitiría situarlo como un "artista" de la caza, un perro que cumpliría con los cánones de belleza del escultor griego Praxíteles si éste los hubiera planteado para los canes. En la foto aparece Arco de Alcatea.



Nuestro criador comenzó su labor de desarrollo de la raza pointer adquiriendo dos hembras de sangre inglesa hace más de dos décadas. En la imagen, José Luis junto a Al de Alcatea

culo titulado "Perros con Etiquetas" donde reflejaba la situación por la que a mi entender atraviesa actualmente el pointer y, sinceramente no tiene "etiqueta", porque no somos capaces entre todos de ponérsela y allí donde otras razas gozan del placer de ser un animal de compañía, nuestro pointer está clasificado dentro de los estereotipos sociales que imperan en nuestra sociedad por las modas, o simplemente por las costumbres y no somos capaces de ver otras posibilidades.

Digo todo esto porque el pointer es un animal con numerosas virtudes que nos permitiría situarlo como un "artista de la caza, un perro que cumpliría con los cánones de belleza del escultor griego Praxíteles si éste los hubiera planteado para los canes, un animal fiel, cariñoso, inteligente, educable, con un alto sentido de la camada y jerarquía que le lleva a respetar a sus dueños. Todas estas características también son ideales como animal de compañía.

**¿Cuántos pointers tienes actualmente?**

Como aficionado, siempre he tenido no más de cuatro, pero he podido formar un grupo de personas y buenos amigos, como los pointer de Lumerol, propiedad de Luis García Minguillán-Molina y, cómo no, mencionar a mi buen amigo Raúl Velasco Gómez, que juntos han hecho posible que nos mantengamos en la línea del pointer que buscamos.

**Si no tuvieras pointer... ¿tendrías?**

Tendría perdiguero portugués. ♦

## Datos de interés

De Alcatea  
 Raza: pointer  
 Responsable: José Luis Sevilla Palancares  
 Afijo: 1802 F.C.I.  
 Teléfono: 983 20 24 25  
 Página web:  
[www.lospointerdealcatea.com](http://www.lospointerdealcatea.com)

